

“ nombre considérable de fidèles qui, tous les soirs, encom-
braient l’Eglise Cathédrale.”

M. Bellemare, le Président du Conseil Particulier de Montréal, nous a aussi fait un excellent rapport qui constate l’état toujours florissant des conférences de cette grande et populeuse cité. Je crois devoir citer ici l’extrait suivant de ce rapport.

“ On a rapporté qu’un étranger, venu de notre ancienne
“ mère-patrie, avec des opinions sur la religion et la morale
“ bien différentes de celles qui ont cours dans la population na-
“ tive de cette province, s’était établi dans nos faubourgs avec
“ une femme et une jeune fille. Sa pauvreté et une triste
“ maladie dont il était atteint attirèrent naturellement l’atten-
“ tion de nos confrères qui lui offrirent des consolations et des
“ secours. Cet homme, d’un caractère un peu vif et impatient
“ ne tarda pas à leur apprendre qu’il ne fallait pas le fatiguer
“ d’aucune question touchant la religion. L’intervention d’un
“ prêtre fut même repoussée avec mépris. Nos confrères n’en
“ persévérèrent pas moins à le visiter fréquemment et à le sou-
“ lager de tout ce que la charité pouvait leur suggérer. Cette
“ complaisance, qu’il ne pouvait s’expliquer qu’en supposant des
“ motifs surnaturels, finit par le toucher. Leur conversation
“ lui faisait du bien. Il commença à désirer et à solliciter même
“ des visites plus fréquentes. Ils avaient entièrement gagné sa
“ confiance. Enfin, le voyant un jour plus ouvert et plus com-
“ municatif, ils purent de nouveau sans l’irriter, lui parler
“ des intérêts du salut. Puis, une seconde fois, ils lui firent
“ désigner lui-même le prêtre qu’il consentait à recevoir. La
“ conquête fut complète, il eut le bonheur de se réconcilier avec
“ l’Eglise par la réception des sacrements.

“ La jeune fille qui n’avait reçu aucune espèce d’instruc-
“ tion, ni religieuse, ni morale, ni même industrielle, fut mise à
“ l’école des sœurs de charité par les soins de nos confrères.
“ Bien qu’affaiblie par les privations et la maladie, elle devint
“ bientôt un modèle d’application ; elle reçut l’instruction reli-